

INFORME DEL MINISTERIO DE SALUD

Más de 36 mil pacientes en lista de espera fallecieron este año

Datos actualizados al 30 de septiembre revelaron la existencia de 2.625.366⁶ atenciones de especialidad y 334.666⁶ cirugías pendientes.

AGENCIAS
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: AGENCIAS

La Subsecretaría de Redes Asistenciales, perteneciente al Ministerio de Salud (Minsal), publicó un balance que reveló que, hasta el 30 de septiembre de este 2024, 36.262 pacientes en listas de espera perdieron la vida sin ser atendidos.

El informe también reveló que, en el mismo período de tiempo, existían 2.625.369 atenciones de especialidad y 334.969 cirugías pendientes, con una demora promedio de 256 y 301 días, consignó La Tercera.

En esa línea, este 2024 existen 299.383 consultas de especialidad y 59.175 cirugías más en espera en comparación con el mismo período del año pasado.

En contraparte, el informe también señala que 1.835.198 pacientes egresaron de las listas de espera porque sí recibieron atención en algún establecimiento de la red o por vía remota.

Dicha información se traduce en que casi el 80% de los pacientes en listas de espera sí son atendidos; mientras que el 20% restante salió del listado por otras razones, expone el diario.

En ese sentido, 33.909 pacientes fueron egresados porque renunciaron o rechazaron voluntariamente la atención, dato que evidencia los



Atenciones con especialistas y cirugías presentan una demora promedio de 256 y 301 días.

problemas que tiene la red asistencial.

Asimismo, el balance indica que otros 73.690 egresos de las listas de espera se produjeron porque el paciente registró dos inasistencias a sus horas de resolución; 16.078 porque la solicitud estaba duplicada; 19.557 debido a errores en el registro; y 7.008 ya que no correspondía realizar el procedimiento.

Minsal: Listas de espera requieren más recursos

Oswaldo Salgado, subsecretario de Redes Asistenciales, presentó el viernes un informe sobre las listas de espera no GES y garantías de oportunidad retrasadas durante el tercer trimestre de 2024.

“Si bien los casos han aumentado, los tiempos de espera para intervenciones quirúrgicas y consultas nuevas de especialidad muestran una tendencia a estabilizarse, con un leve aumento de la mediana de tiempo de espera en relación a diciembre de 2023”, enfatizó el funcionario.

Respecto a la discusión del presupuesto de Salud para 2025, Salgado fue claro en sostener que “la lista de espera requiere más recursos. Eso está demostrado aquí, en otros países también, de manera que creo que no hay mucha discusión respecto a eso. Por lo tanto, el compromiso de poder mantener y mejorar los tiempos de espera depende del aumento de los recursos”.



Se necesita de una política de Estado a largo plazo para mantener la espera de los pacientes en un nivel razonable”

OSVALDO SALGADO
SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES